

UNE HISTOIRE D'OS CASSÉ... ET RÉPARÉ

A la question « **quels sont les premiers signes de civilisation humaine ?** », la célèbre anthropologue Margaret Mead n'a répondu ni l'invention du feu, ni celle de l'écriture, ni les peintures rupestres... Elle a simplement dit : « **un fémur cassé, puis guéri** ». Dans le règne animal, un membre rompu signifie la mort. Mais cette première guérison d'une jambe cassée chez les Hommes suppose qu'une personne, ou un groupe de personnes, est resté pendant de longues semaines auprès du blessé immobilisé, lui apportant nourriture, soins, abri, jusqu'à réparation complète de l'os. Pour elle, **c'était ça le premier signe de civilisation. Le sacrifice de soi pour sauver la vie de l'autre.**

Quelle leçon tirer ? Tout d'abord, que l'Humanité est **une espèce incroyablement collaboratrice**, en communication, en communion permanente les uns avec les autres, et c'est profondément ce qui a permis aux Hommes de survivre et se perfectionner ainsi. **La relation d'aide, de soutien, de partage, le regard d'amour sur l'Autre sera toujours plus fort que le réflexe égoïste.** Ne l'oublions jamais dans ces temps troublés.

Deuxièmement, que **l'Humanité, corps du Christ, est composée d'une multitude de blessés. Nous avons tous un os brisé.** S'il n'est pas toujours physique, il est souvent psychique, ou spirituel. Nous autres Chrétiens sommes une communauté de boiteux, qui avons conscience de notre fracture. Et notre médecin, nous le connaissons : **le Christ lui-même**, qui vient à notre chevet, et prend soin de nous au moment où nous sommes laissés sur le bas-côté, dans le fossé, plus morts que vifs.

Oui, mais **tout médecin a besoin d'assistants.** Qui sont-ils ? Ce sont les prêtres. **Les prêtres sont les aides-soignants du Christ.** Ils forment une longue chaîne ininterrompue de soignants depuis que Jésus leur a indiqué comment secourir. Certes, ils sont faillibles. Eux aussi sont boiteux, peut-être plus encore que ceux qu'ils aident. Mais **ils se souviennent qu'eux aussi, ils ont été soignés.** Un homme, un Nazaréen, s'est rendu à leur chevet et leur a prodigué les soins nécessaires pour pouvoir marcher, se redresser, vivre à nouveau. Et ils veulent faire profiter la Terre entière de cette Bonne Nouvelle : **tout le monde peut être guéri.** Encore faut-il le vouloir, être conscient de sa béance, et vouloir y apposer le baume réparateur du Christ. L'Humanité, à la nuque raide, s'y refuse trop souvent. C'est son libre-arbitre, inviolable. Mais quel dommage ! **On ne soigne pas un os cassé tout seul.**

Alors, **célébrons joyeusement ce dimanche, ensemble, cette première Messe de Jeimer**, notre séminariste ordonné prêtre, héritier d'une longue lignée de médecins de l'âme, qui remonte jusqu'au Christ lui-même.

Ludovic K.



BELLEVILLE DIMANCHE

13^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

30 juin 2024 - Anné

Sg 1, 13-15 ; 2, 23-24; Ps 29 (30); 2Co 8, 7.9.13-15; Mc 5, 21-43

HORAIRES DES MESSES

Lundi 1 juillet :

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mardi 2 juillet :

8h30: messe

17h -18h30 Accueil prêtre , adoration, confession

19h Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 3 juillet :

8h30 Messe

16h30 Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)

19h: messe suivie de l'Adoration

Jeudi 4 juillet :

8h30: Messe

17h -18h30 Accueil prêtre , adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Vendredi 5 juillet :

8h30 : Messe

9h: Laudes

17h -18h30 Accueil prêtre, adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Samedi 6 juillet :

8h30: Laudes

9h Messe

11h-12h Accueil prêtre
18h30 Messe Anticipée

Dimanche 7 juillet :

9h: Laudes

11h Messe

18h30 Messe

EDITO

« Que Dieu achève en vous ce qu'il a commencé »

Voilà ce qu'a dit l'évêque au Père Jeimer, tout juste ordonné hier. Pour nous « vieux prêtres »¹ chaque ordination est l'occasion de nous rappeler les exigences de la beauté et du mystère du sacerdoce. Aujourd'hui, après 2926 jours de sacerdoce, je prends conscience que mon sacerdoce trouve tout son sens à la messe où Jésus se rend *réellement* présent et que c'est au cœur de l'Eucharistie que toute vie chrétienne s'approfondit. Au futur prêtre l'évêque demande : « *Voulez-vous, de jour en jour, vous unir davantage au souverain prêtre Jésus-Christ qui s'est offert pour nous à son Père, en victime sans tache, et vous consacrer à Dieu avec lui pour le salut du genre humain ?* ». Puis, après l'imposition des mains et l'onction sur les mains du nouveau prêtre, l'évêque dit en donnant le calice et la patène où sont le pain et le vin : « *Recevez l'offrande du peuple saint pour la présenter à Dieu. Ayez conscience de ce que vous ferez, imitez dans votre vie ce que vous accomplirez dans ces rites, et conformez-vous au mystère de la croix du Seigneur.* »

Que les prêtres puissent devenir des pasteurs selon le cœur de Dieu! Que Dieu bénisse la mission du Père Jeimer! Que des jeunes, plein de confiance et de joie, répondent à l'appel du Seigneur!

Père Bruno de Mas Latrie

¹ nous célébrons cette année les 22 ans du Père Christian, les 3 ans du Père Théophile et mes 8 ans de sacerdoce

MARAUDES

Urgent!!!! Les maraudes ont besoin : des biscuits et madeleines en sachet individuel, de la soupe type bolino, sardines, petites boîtes de thon mayonnaise, gel douche, dentifrice, déodorant. Merci!

ORDINATION SACERDOTALE

Ordination sacerdotale en 2024 :

105 prêtres ont été ordonnés cette année en France. Parmi eux, 73 vont être prêtres diocésains, les autres appartiennent aux différents instituts religieux. A Paris, ils ont été six ce samedi à être ordonnés à St Sulpice par Mgr Laurent Ulrich : Côme de Bellabre, Antoine Delhomme, Louis-Marie Drago, Henri Thin, Vianney de Cibains (membre de la Communauté de l'Emmanuel) et **Jeimer Mora** (membre du Chemin néocatéchuménal) , **diacre chez nous à St Jean-Baptiste de Belleville .**

QUÊTE ST. PIERRE

Ce dimanche 30 juin **Quête du Denier de Saint Pierre** aux portes de l'église à la sortie des messes. Chaque année cette quête est faite dans les diocèses du monde entier. Elle est destinée à soutenir les activités du Saint-Siège, ses œuvres missionnaires, ses initiatives humanitaires et ses actions de promotion sociale.

RENTRÉE PAROISSE - CHARTRES

Nous vivons le **dimanche 6 octobre prochain, notre rentrée paroissiale à CHARTRES !**

Toute la paroisse, tous les groupes, toutes les familles, TOUS, nous nous retrouverons pour vivre un temps de pèlerinage fraternel à l'ombre de la cathédrale !

Départ en cars à 8h du parvis de St Jean Baptiste, retour vers 19h30.

Au programme :

- ✓ **marche dans la Beauce** (pour ceux qui peuvent),
- ✓ **messe solennelle au tombeau du Père Franz Stock** qui est un prêtre catholique , né en 1904 en Allemagne et mort le 24 février 1948 à Paris. Il est notamment aumônier dans les prisons parisiennes durant la Seconde Guerre mondiale (il assiste les condamnés à mort) puis supérieur du « Séminaire des barbelés » du Coudray (près de Chartres).
- ✓ **repas paroissial** au parc de la Visitation, visite de la cathédrale et démarche de prière pour la Paix.

Une journée pour lancer l'année et nous confier à Notre Dame !

Inscriptions et règlement dès maintenant à l'accueil, au secrétariat ou par mail :

paroissesjbb@gmail.com

Votre règlement valide votre inscription!

Tarif adultes : 25€ ;

Tarif enfants (+7ans): 10€

Tarif solidarité: 35€

N'hésitez pas à nous solliciter pour une aide financière.

DENIER DE L'ÉGLISE

Avant les vacances pourquoi ne pas penser au Denier de l'Église?

Notre paroisse a déjà su se mobiliser avec générosité à l'appel du Denier 2024 lancé en mars dernier et nous vous en remercions.

Le Denier est la principale ressource financière de l'Église. Il est la participation volontaire et indispensable des catholiques pour donner à l'Église les moyens financiers de remplir sa mission : **annoncer la Bonne Nouvelle dans notre quartier de Belleville, célébrer les sacrements et servir tous les Hommes, en portant une attention particulière aux plus fragiles.**

Vous pouvez faire votre don via le site de la paroisse

<https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne>, en prenant une enveloppe au fond de l'église, par prélèvement automatique mensuel ou annuel, par chèque à l'ordre de Saint Jean-Baptiste de Belleville .

Merci pour votre participation au denier.

CARNET PAROISSIAL

Prions pour notre défunt:

Jean Philippe **BRACHET**

Prions pour nos baptisés:

Ambre **GUINAND**,

Charlie **VICENTE**, James **VICENTE**,

Joachim **FAGON**, Ulysse **SENAUX**

et Nino de **FOUCAUD**

HORAIRE ÉTÉ: 08 /07 au 01/09

Lundi : 19h Messe suivie de l'adoration

Mardi : 17h30-18h45 Accueil prêtre, Adoration , confession

19h Messe suivie de l'Adoration

Mercredi : 19h Messe

suivi du Repas tiré du sac –Salle du Jardin

Jeudi: 19h Messe suivie de l'Adoration

Vendredi : 17h30-18h45 Accueil prêtre, Adoration , confession

19h Messe suivie de l'Adoration

Samedi : 9h Messe

18h30 Messe anticipée

Dimanche : 11h et 18h30 Messe

CHAÎNE DE SOLIDARITÉ-ÉTÉ

Pour lutter contre l'isolement et la solitude, probablement plus importants pendant cette période des Jeux Olympiques en raison des difficultés à se déplacer, une chaîne de solidarité, la chaîne de la Bienveillance, propose de nouer un contact téléphonique quotidien, pérenne et discret avec des personnes isolées. Elle permet d'échanger librement et amicalement en toute confiance avec un "ange-gardien". À chacun d'être attentif à ces personnes dans son immeuble, dans son quartier. Si vous connaissez des personnes isolées qui souhaiteraient être contactées au cours de l'été, merci de transmettre leurs coordonnées à chainedelabienveillance@yahoo.com

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : <http://sjbb.fr>